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老骥伏枥

欧冠的大结局终于落幕 ，

两支英超球队在决赛相遇 ，最

终的结果多少有些出乎人们赛

前的预料。

曼城队是英超刚出炉的新

赛季冠军， 在联赛中超过切尔

西的积分不少， 而切尔西在联赛

快结束前， 才最终确定了进入下

赛季欧冠的资格。

在这场比赛之前， 有一个魔

咒还从来没被打破过。 自2000年

至今，也就是进入新世纪之后，凡

是第一次进欧冠决赛的球队 ，一

直无法完成夺冠。

此前有七支球队倒在这个规

律前，而在今年的决赛之后，曼城

成为了第八支未能打破这个定律

的球队。

回到冠军切尔西， 同样是赛

季中途换帅，最终欧冠夺冠。 切尔

西重复了2012年夺冠的剧本。

一场定胜负的决赛， 不被看

好不代表不能夺冠。

切尔西在欧冠登顶， 也意味

着过去的三个赛季的欧冠决赛 ，

都是德国主教练带队获得最后冠

军。 年轻一代的德国主教练已经

全面崛起， 这也是在过去一两个

赛季里， 已经在欧洲足坛开始显

现的一个趋势。

对于瓜迪奥拉来说， 这次的

失败，对他也是一次不小的打击，

要知道自从离开巴萨之后， 他还

没能率领别的球队在欧冠中夺

冠。 无论是之前的拜仁还是现在

的曼城， 球队的实力都已经到了

一个完全可以拿到冠军的水准 。

但是为什么在这两支球队过去10

年里， 他都没能完成欧冠决赛的

突破呢？

或许对他而言梅西确实是无

可替代的， 别的球队可以复制他

的战术， 但却不能复制到最终的

精髓。

李铁如何
比较里皮

隔岸观火

冠军奖杯
宇观赛场

●一夜未眠， 看欧冠决赛，

看英超德比， 看曼城与切尔西

争冠。 这是一场浅蓝与深蓝的

蓝色对话。争胜无名局。这场欧

洲俱乐部球队的巅峰对决其实

并不很精彩。 曼城攻坚，切尔西

死守。 曼城拥有608脚的传球与

60%的控球率，七次射门仅有一

次射正球门。 切尔西传球403脚

与40%的控球率，八次射门也只

有两次射正球门。 但是切尔西

更有运气， 后防的19号芒特在

第 42分钟使出了一脚致命直

传， 前锋29号哈弗茨单刀穿过

曼城的三个后卫， 挑球越过仓

促出击的对方门将埃德森 ，轻

松将皮球打入空门。 运气在蓝

军。 一场鏖战就看这样一粒进

球。 直播时的死球间歇就一遍

又一遍地回放多角度、 全方位

的这次进攻。 德国年轻小将哈弗

茨一战成名。 他在20次的欧冠出

场打进了处子球。 在赛后颁奖前，

镜头给出了哈弗茨在场边独自掩

面而泣。 幸福的泪水为运气而喷

涌。

●在双方球迷的看台上也泪

花四溅。 曼城球迷擦拭泪水，为大

耳朵杯看得到而捧不到伤心。 切

尔西球迷流淌着泪水而欢笑 ，他

们的球队第二次举起了欧冠冠军

奖杯。 这场球深篮球迷们没有受

到太多的煎熬。 上一次蓝军夺魁

是仰仗了德罗巴在点球大战中的

最后一脚才战胜了拜仁慕尼黑

的。 决赛没有空场，双方球迷各有

6000人涌进了葡萄牙波尔图的巨

龙球场。 足球的空场正在渐渐消

失。 有了成千上万的球迷呐喊、喝

彩、跺脚、嘘声、叫骂，这才是生气

勃勃、生龙活虎的足球比赛。 决赛

哨响前的开幕式也好看， 简短而

不失闹猛，花哨而不缺力量。 没有

提前15分钟看开幕仪式， 没有延

后30分钟看颁奖仪式的，亏了。 这

些比这场球更为精彩。 我认为。

●欧冠落幕，余波不息。 曼城

官博被愤怒的球迷引爆。 瓜迪奥

拉的变阵使他成为败阵的罪人 。

吃瓜球迷对瓜帅无情开刀， 要他

滚出曼城蓝月亮。 登不上月球就

下课。 而切尔西的德国少帅图赫

尔是一跤跌进了青云里了。 今年

47?的图赫尔今年1月27日才接

替兰帕德上任。 他与俱乐部只签

订了18个月的合同。 现在他在四

个月后就为切尔西送上了欧冠冠

军。 这就是命运。 这就是运气。 运

气来了，推不掉的。

自说自画

运气之战

秦天论道

欧冠大结局

世界杯亚洲预选赛40强比赛，

中国队昨天7比0击败关岛队。

在上一回合的比赛中， 中国

队以同样的比分战胜关岛队。 当

时的中国队的主教练是里皮。

两场7比0， 两个回合14比0，

李铁和里皮各占一半。 赛后，新任

主教练李铁获得一片赞誉。

从过程上讲， 这场比赛中国

队踢得确实不错， 开场没有很快

打开局面， 但是队员们仍然按照

赛前的布置， 有板有眼地展开进

攻。 中路的队长吴曦尤其值得称

赞，他主导的几次进攻，展现出这

位老队员的全局观和准确的脚

法。

上半时2比0。 远道而来的武

磊用一次禁区内的加速冲刺赢来

了一个点球，并亲自罚进。 金敬道

踢进的中国队第二个球， 一半以

上的功劳应该归功于吴曦。 他停

球转身传球的动作看似一气呵

成，但完成的难度极大，在获球的

瞬间， 就要对眼前的形势有充分

的了解， 迅速作出下一步动作的

决定，并且一丝不差地完成。

下半时中国队攻进的五个

球，得益于坚持既定打法不走样，

这对于一支队伍来说是尤其重

要。

这场比赛国家队最值得称道

的就是不管对手采取什么样的防

守方式和动作，始终不为所动，坚

持自己的打法不变， 并且一直贯

彻到底。

面对弱队， 人们总是关心什

么时候能够进球？ 能进多少个球？

这样的想法其实并不专业。 在世

界足坛，有大比分胜出的比赛，但

是并不是强弱之间， 都是用大比

分来衡量的结果。 强队之强，重要

的是强在控制比赛的能力， 不让

对手控制球、威胁球门的能力。 好

比高手对决， 将对手的每一次出

拳都牢牢控制住， 这就是强者的

能力。

因此，对于昨晚的比赛，关注

点不应该在于中国队能进多少

球，能不能打破上一场的纪录，而

是队伍整体协同运作的能力 ，控

制比赛的能力。 这一点中国队昨

天做得很好。

最后回到李铁与里皮的话

题。 里皮是在2019年11月16日中

国队1比2输给叙利亚队后愤怒辞

职的。 那场比赛，中国队输在一个

低级的乌龙球。 在此之前里皮也

曾经辞职， 那是因为亚洲杯对伊

朗队的比赛时， 中国队令人惊讶

地连续因三个失误而丢了三球。

里皮是因为中国队屡次出现

低级防守失误而辞职的。 因此，如

果要把李铁与里皮相比较， 不应

该比较谁进球多， 而应该看看李

铁能否杜绝那些无谓的莫名其妙

的低级出错而丢失球。

开心就好

法网开赛，头条不是三巨头

同属男单上半区 ， 而是大坂直

美。 开赛前，她公开表示，为了自

己的心理健康，法网期间她将不

会出席任何一场新闻发布会。 如

果因此受罚，她希望罚金能够进

入相关的慈善机构。 她的声明，

无疑是在挑战媒体，也给法网带

来了重创。

大坂发出这样的声明，原因

在于她的红土战绩实在有些“惨

不忍睹”。 法网前，她在马德里和

罗马两站WTA1000赛事中只收

获了1胜2负的战绩。 也许是知道

自己红土“偏科”，又有碍于女单

2号种子的身份， 大坂不想参加

发布会。 如果自己早早出局、战

绩不理想 ，对她而言 ，发布会将

会异常尴尬。 在她看来，想要避

免尴尬发生的最好方式，就是根

除尴尬本身，也能避免自己在尴

尬的问题面前崩溃的情况出现。

这样的做法，可能会一时帮

大坂掩盖自己红土薄弱的事实，

但想要成为真正的巨星，她只能

选择直面现实。 尽管她曾加冕球

后、成为亚洲首位网球女单世界

第一，还拿到过四个大满贯女单

冠军，她目前的这些成就都来源

于硬地赛事，在红土和草地赛事

她几乎无所斩获。 然而，越是弱

项，她越不愿面对。 她的教练、红

土执教经验丰富的费塞特曾建

议她多参加低级别红土赛事，以

便练手，但她在法网前仍然只参

加了马德里和罗马两站大型赛

事。 对她而言，她的红土水平和

参加赛事的层次根本不匹配，就

像是一个想要直接读博的初中

生，几乎就是难上加难。

大坂想要“避短”，但是她的

做法是否有欠妥当，还有待她自

己考虑。 不过，她的这个举动，还

反映了球员与记者间距离感的

问题。 也许在记者看来，能挖到

越多的料越好，但这种深挖的过

程有时是建立在球员的不满，甚

至是痛苦之上。 就像大坂认为，

自己参加发布会就会影响到心

理健康。 虽然不排除大坂有玻璃

心的可能，但记者在考虑如何爆

料的同时，是否还应该考虑尊重

球员的问题，比如提问方式可以

更委婉。 如果大坂今年的法网战

绩不佳 ， 记者还让她顶着诸如

“大满贯冠军 ”“原女单世界第

一” 等头衔在众人面前挨批，只

会让她更扎心。

对大坂而言，既然她已经做

出了这个决定，并且也不在乎罚

款与否，别人也很难改变她的想

法。 如果她认为不参加发布会能

够避免自己直面困难，或是她想

等到自己红土战绩能够 “见人”

再重回法网发布会，这都是她的

选择，最重要的还是她自己开心

就好。
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●

说瓜迪奥拉是世界上最好

的教练，许多人不同意。 尤其是

在曼城输掉欧冠决赛之后说 ，

更多人不同意。

但是 ，说瓜最好 ，有依据 。

自2008年出任巴萨主帅至今 ，瓜

先后率巴萨、拜仁、曼城拿了29座

冠军奖杯。

当教练的， 拿冠军奖杯是硬

道理。

瓜还两次被国际足联被评为

世界最佳教练。

●

北京时间昨晨， 曼城踢得不

好，瓜负有主要责任。 首先，布阵

莫名其妙，出了昏招；其次，上半

场场面不好， 中场休息未做及时

调整，贻误了战机，等等。

在输球之后， 还说瓜最好，显

然不合时宜。如此，是说最好的教练

也会出昏招。 别的就更不用说了。

●

切尔西一举夺冠， 主帅图赫

尔立下头功。 他布阵得当，打法，

尤其是防守，针对性很强，弄得曼

城大将的腿脚都像捆上了绳索。

图赫尔确实不简单。 一战成

名。

现在能不能说图是世界上最

好的教练？

当然不能。 因为冠军奖杯不

够。 等他拿的冠军奖杯达到或超

过穆里尼奥的12座，就可以说了。

●

评价一位教练， 不能只看一

时一事一战， 要看一个较长的时

段。

切尔西上次夺欧冠， 是九年

前。 那时的主帅也是中途上课的，

叫迪马特奥。

迪帅后来怎样？ 现在在哪？

朱润宇


